

Une recyclerie à contre-courant créée au Croisic

INITIATIVE. Depuis fin juin 2023, une recyclerie maritime a vu le jour au Croisic. L'établissement donne une seconde vie au matériel nautique et sensibilise le public à la protection du littoral. Un tiers-lieu dédié à l'écoresponsabilité.

Tenez ! C'est entassé chez moi. J'en m'ensers plus. » Christelle arrive à la recyclerie avec un sac rempli de combinaisons et de gilets de sauvetage. « Vous récupérez aussi les voiles ? » « On prend tout », répond Julien, fondateur et animateur de la recyclerie. « Avec l'IUT de Saint-Nazaire, nous sommes en train de développer un projet pour faire des serres récupératrices d'eau à base d'anciennes voiles en monofilm », précise-t-il. Des sacs comme celui-ci, Julien en reçoit quotidiennement.

Faire des trousse de toilette en néoprène, des sacs en aile de kitesurf

Depuis le 24 juin dernier, la recyclerie maritime du Croisic a ouvert ses portes. Chaque jour, les personnes déposent jeux de plage, planches à voile, bouées, kitesurfs, chars à voile, combinaisons et même bateaux. Uniquement du matériel nautique.

Derrière cette initiative : Julien Carlier et trois amis (Germain, Camille et Alexandre), tous bénévoles « pour l'instant ». Leur mission : contribuer à la protection des écosystèmes du littoral. Pour cela, « notre première mission est d'augmenter la durée de vie du matériel, qui a tendance à finir à la déchetterie par l'obsolescence », explique



Julien Carlier devant la recyclerie maritime au Croisic.

Photo Presse Océan-Théophile Péchon

Julien. « Avec le tiers-lieu, je souhaite développer un nouveau modèle économique. » La recyclerie allie économie circulaire, vente d'objets, conseils et sensibilisation. « C'est un projet vertueux. »

Revendre ou transformer le matériel nautique

La recyclerie maritime collecte, répare et revend. Plusieurs bacs ont déjà été installés par l'établissement dans les clubs de plage, les clubs de voile, la déchetterie ou la capitainerie du coin. « La seconde main est un outil d'allongement de la durée de

vie. » Objectif pour Julien : revendre le matériel nautique encore réutilisable et transformer celui qui ne l'est pas. Pochettes portables et sacs en aile de kite, trousse de toilette et pochettes de tablettes en néoprène, le matériel nautique est transformé en objet du quotidien par deux artisans. Trente et une voiles et 130 objets d'équipement de glisse sont actuellement stockés dans la recyclerie.

Travailler avec les pros

Les coques des catamarans sont quant à elles transfor-

mées en mobilier urbain.

La recyclerie maritime sensibilise aussi le public à la protection des espaces maritimes. Dès septembre, l'établissement interviendra dans les établissements scolaires à travers un enseignement pratique interdisciplinaire (EPI). Dans chaque matière, l'équipe de la recyclerie proposera de la théorie et de la pratique autour de l'écosystème du littoral. « Nous allons travailler avec les profs de maths, de physique, de SVT (science et vie de la Terre, ndlr). Des sorties sont aussi organisées », com-

me du nettoyage de plages, l'étude des marées, la découverte de la biodiversité, l'analyse de l'origine des flux de production des déchets.

La recyclerie est également en relation avec des professionnels de la région. « Nous travaillons avec le parc éolien. Ils ont des déchets dont ils ne savent pas quoi faire. Nous les aidons à trouver des filières et des solutions. » En plus de la vente, Julien Carlier organise des conférences et des expositions. En octobre, le ministère de la Transition écologique viendra découvrir la recyclerie maritime, située 10, rue des Goélands au Croisic, dans le cadre d'un travail sur l'innovation de la fin de vie du matériel maritime.

Théophile Péchon

À SAVOIR

La recyclerie ouvre aussi ses portes aux événements culturels. Le samedi 2 septembre, un concert est proposé à 19 h par le duo Erikel et Yann Féry sur le thème « Nos chansons d'été ». Le duo laisse pour la soirée son registre rock indépendant de côté pour reprendre des tubes des étés passés de manière décalée. Juste avant, à 18 h, Julien Carlier donnera une conférence intitulée « Optimiser son rangement de fin de saison ».

Préservons les Océans
Chaque dimanche dans Presse Océan



Julien Carlier reçoit un sac de matériel nautique à la recyclerie maritime.

Photo PO-Théophile Péchon



La recyclerie maritime revend des gilets de sauvetage et des combinaisons.

Photo PO-Théophile Péchon